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[C) Correo 

Inclusión y discapacidad 

eSeisaños de vigencia lleva la Ley N* 
21.015, queincentivala inclusión labo- 
ral de personas con discapacidad. Si 
bien esta normativa permitió el acce- 
solaborala un número importante de 
personas y ha instalado el tema enla 
agenda pública, constantemente exis- 
tieron problemas de cumplimiento. 

Las organizaciones delasociedad 
civil asumimos el rol de acompañar y 
asesorar a las empresas ante las múl- 
tiples consultas surgidas. Y ahora ve- 
mos con preocupación las recientes 
modificaciones que afectan las nor- 
mativas de inclusión laboral, produc- 
to delaentrada en vigencia dela nue- 
valey N*21.690. 

Como Mesa de Discapacidad e In- 
clusión dela Comunidad de Organiza- 
ciones Solidarias, hemos identificado 
importantes vacíos en la información 

disponible actualmente, frente a lo 
cual no hemos recibido respuestas sa- 
tisfactorias por parte dela autoridad. 

Estasituación produce gran incer- 
tidumbre ante el nuevo periodo de 
cumplimiento quese avecina. 

Nos preocupa que se repita el es- 
cenario confuso quese produjo conla 
última modificación reglamentaria -a 
fines de2023- cuando las organizacio- 
nes de la sociedad civil debimosasu- 
mir el rol de explicar y aclarar a las 
empresas las inquietudes que mani- 

festaban.La experiencia nos ha de- 
mostrado que un contexto en el que 
persisten vacíos normativos o de infor- 
mación, es contraproducente para el 
avance del cumplimiento delas metas 
de inclusión laboral. 

Por ello, consideramos esencial 
contar con un ciclo de socialización de 
los cambios que se introducen en el 
nuevo cuerpo legal, dirigido a toda la 
sociedad, y en particular a las perso- 
nascon discapacidad, que permita cla- 
ríficar dudas e inquietudes. 

Consideramos que un proceso cla- 
ro y acciones bien planificadas son 
cruciales para promover el adecuado 
cumplimiento delalegislación, dando 
un paso importante hacia la inclusión 
delaspersonas con discapacidad enel 
ámbitolaboral. 

Álvaro Aguilar, Evelyn Contreras 
Carmen Luz Montoya 

Mesa de Discapacidad e Inclusión de 
la Comunidad de Organizaciones 

Solidarias 

Agenda setting 

Una de lasteorías más vigentes del si- 
glo XX y que debiera conocer todo 
profesional de las comunicaciones, in- 
luso delos ámbitos de la sociología o 
la ciencia política, esla llamada “agen- 
dasetting”. Precisamente, sucreador, 

elnorteamericano Maxwell MCCombs 
falleció el pasado 8 de septiembre. 

Periodista de profesión y doctor 
porlaU. de Stanford, se destacó porsu 
innumerable aporte al conocimiento 
dela comunicación como disciplina. 
Desde 1994, era profesor visitante de 
la Facultad de Comunicación de la U. 

de Navarra en España. Su teoría por la 
cual trascendió globalmente sigue 
siendo estudiada y adaptada en el día 
de hoy, considerando, incluso, el mun- 
do hipermediado en que vivimos. 

Fueenla década delos70, cuando 
McCombsjunto con su colaborador 
Donald Shaw contribuyeron con esta 
teoría, cuyo principal foco fue enten- 
der que los medios de comunicación 
masiva hacen un relevante trabajo de 
tematización, el que incide en el deba- 
te público y político. Son los temas 
fundidos por los medios los que im- 
pactan a lasaudiencias, dependiendo 
desufrecuencia, prominencia y cerca- 
nía. Y sibien, estas audiencias pueden 
exponerse a lo que consideren rele- 
vante dentro de los medios, estos te- 
mas ya fueron seleccionados previ: 
mente por dichos medios. 

(-..) Lamuerte de McCombs «quien 
en 2015 visitó Chile y fue condecorado 

Doctor Honoris Causa por la U. Catól 
<a- pone en primer plano lo valioso 
quefuesuaporte desde laacademia y 
que trascendió al mundo de los me- 
dios de comunicación, relación virtuo- 

      

sa que debiera fomentarse en todo 
momento. 

Son los nuevos profesionales dela 
comunicación los quese forman enlos 
espacios académicos, quienes pueden 
atesorar el conocimiento de estas teo- 
rías para que, luego en el ámbito delos 
propios medios, se pueda ejercer la 
profesión de manera ética y conscien- 
te, considerando quetodo lo quese co- 
munica por estos espacios mediáticos 
y masivos, ejerce unalto poder e inci- 
dencia en el devenir de nuestra socie 
dad, dela que somos parte y responsa- 
bles. 

Alejandra Riveros 
Periodista y académica U.Central 

Credenciales democráticas 

e(.... Como ciudadanos, debemos.exi- 
gir que nuestras autoridades demues- 
tren sus credenciales democráticas 

por convicción y no por aprovecha- 
miento político, sobre todo para de- 
fender el mayor de nuestros derechos 
queeslalibertad, sin la cual el ser hu- 
mano es nada. 

   

   

Tomás Ojeda Aravena 
Fundación para el Progreso 
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O PARADAMILITAR

Oxcamila_vallejo¿Sabías que la Pa-
rada Militar es un hito que tiene 
más de 200 años? Junto al Presi- 
dente AGabrielBoric, laministra 
(AMayafernandeza, acompañados 
porel comandante enjefe del 
'lEjercito.Chile Javier Iturriaga, 
participamos de la +ParadaMili- 
tar2024 
Gandreitavalast La señora del 
lenguaje de señas se lleva todos los
aplausos 
(Q1]_Toro9 Presi Boricysusobrino
León 
(QArmada_ Chile “A Chile con pro- 
fundo amor sepamos todos ofren- 
darlos triunfos de nuestro valor o 
lavidasin vacilar” 
Ojeannette jara ParadaMili- 
tar2024 Continuando con las tradi- 
ciones patrias, hoy acompañamos 
alPdte AGabrielBorica la Elipse 
del Parque O'Higgins, con la parti- 
cipación de cerca de 8 mil efectivos 
delas distintas ramas delas Fuer- 
zas Armadas y Carabineros.   

O Al vuelo 

INAUGURAN SEDE EN PANGUIPULLI 

  

La directiva de la junta de vecinos de Villa Los Alcaldes de Panguipulli, acompañada por representantes de la municipalidad y 
del Gobierno Regional, inauguró la nueva sede social del sector, construida con aportes del Fondo Regional de Iniciativa Local 
(FRIL) del GORE por un monto total de $64.950.000. Llina Cortés Sepúlveda, presidenta de la junta vecinal expresó que este 
es un proyecto esperado por más de 20 años, quese hizo realidad. Colaboración Prensa Municipalidad de Panguipulli   

O Columna 

María José 
Gatica Bertín 

Senadora por Los Ríos 

Respuestas de 
las sanitarias 
para viviendas 

afactibilidad sanitaria es unade 
las tantas obligaciones que de- 
ben cumplirlos proyectos de vi- 

viendas, sean individualeso colectivas, 
yal día de hoy pareceser uno de lostrá- 
mites que toman mayor tiempo en la 
respuesta por parte de las empresas 
respectivas. 

De hecho, son muchos los comités 
de vivienda que reclaman lentitud en 
larespuesta, e incluso en otros tantos 
casos la no respuesta a la solicitud de 
factibilidad de terrenos propuestos, lo 
que significa derechamente falta de 
servicio y certezas para miles de fami- 
lías que esperan una casa propia. 

En respuesta a este problema que 
se presenta normalmente en nuestra 
región, y en todo el territorio nacional. 
es que desde el Congreso estamos tra- 
bajando un proyecto de ley obligaría a 
lasempresassanitarias a dar respuesta 
alassolicitudes de factibilidad y que es- 
tas sean en un plazo máximo de 10 dí- 

as. Lo quesignifica destrabar proyectos 
habitacionales y en el peor deloscasos 
entregar dar contestación que re foca- 
licelos esfuerzos en la búsqueda de te- 
renos, que lamentablemente en nues- 
tra región y en especial Valdivia- son 
escasos. 

Este proyecto de ley acaba de pasar 
por el Senado, con algunas indicacio- 
nes, por lo que vuelve a la Cámara de 
Diputados continuando con sutrámite 
legislativo, pero con el respaldo de la 
mayoría de los parlamentarios, lo que 
entrega un auspiciosos y pronto resul- 
tado. 

Sin lugar a dudas, laincertidumbre 
ante la no respuesta es algo que ralen- 
tizalas gestiones por el sueño dela ca- 
sa propia, pero que por sobre todo de- 
salienta el esfuerzo que tantos hacen 
para dar mayor dignidad a la vida de 
sus familias. 

En mi calidad de presidenta de la 
Comisión de Vivienda del Senado ten- 
go un compromiso especial en desbu- 
rocratizar la gestión habitacional, y es- 
te proyecto, espero futura ley, será un 
importante avance, el cual junto al 
constanteacompañamiento aloscomi- 
tés permitirán disminuir la impresen- 
table brecha social del acceso ala casa 
propia. 
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